

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ Viernes 12 DE Febrero DE 1904

NUMERO 681

Agencia de transporte

entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carrocerías que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Puntarenas.

Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero como dudad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Puntarenas, Edo. de la Guardia
En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito
CLODOMIRO F. CASTILLO.

AVISO Se vende un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito; J. A. LYON GARFIELD. Oficina de Benjn. E. Piza, San José, C. R.

For sale For sale in this city a long established and very profitable business, enjoying the best of external relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desea comprar al contado. Dirigir muestras y precios a

The Phoenix

Coffee Co.
LIMON C. R.

LA FABRICA

DE SELLOS DE CAUCHO (Alajuela)

LA COSTARRICENSE

Despacha las órdenes de sellos a las 2, 4 y 6 horas de haberlas recibido. Trabajos garantizados **no** hechos por aprendices. **No** emplea materiales malos.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIER, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.

La casa de The Mohns-Frese Comercial C de San Francisco Cal.

ofrece las mejores condiciones para consignaciones de café. También se ocupa en compras de mercaderías para sus clientes.

Para más informes dirigirse a su representante

GUILLERMO UHRMEISTER

HOTEL IMPERIAL

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste de Merced. El más **ANTIGUO** en el país. **VENDE ATAUDES** de 1 COLON Y MEDIO hasta **300 COLONES**. Gran surtido de mesas, tijeras, cunas, etc. Servicio a cualquier hora de la noche. Se hacen además comisiones de resorte clase superior de cualquier cama.—**E. ROIG.**



ACORAZADO

—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos. Visidad tan bien atendido almacén

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA HNOS. ANTELLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTARICA

Por 15 centavos de colón, se proporcionan los toallas y jabón. Son los mejores y más económicos de la población.

Probados siquiera una vez.

El salon de barbería más lujoso y de mejor servicio y a los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños a 50 ctmo. cuellos a 25 ctmo.

SAN JOSÉ, ENERO de 1904.

LA CONSTANCIA

Fábrica de sirope, rompopo, vivagre, gotas amargas y el gran sirope de curazao especial para la composición de caules. Se garantiza la calidad de los artículos que se despachen.

Se atienden pedidos de provincias y de todas partes de la República y se hacen grandes descuentos, según la cantidad que tomen. Calle 18: sur frente a la del Pr. Cruz y donde estaba el Teatro vejo San José de Costa Rica.—**RAFAEL ROJAS ALFARO.**

LA ALHAMBRA E. PAGES & C.

bajos de la casa que fue de J. R. K. Troyo
FIDEOS NAPOLITANOS.—MANTECA.—CERVEZA.—ESCOPETAS.—BREVA GALLITO.—SOMBREROS DE PALMA.—PASAS FRESCAS.

GANGA

Por no poderlo asistir su dueño, vende un puesto de aborrótes en el Mercado. Existencia poca. Pormenores en la venta de ataudes de **ENRIQUE ROIG.**—San José enero de 1904.

La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada **EMULSION DE SCOTT**, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica a la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao é Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto a que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

RICARDO KRIBBEEL

Dentista Alemán **DESPACHA** en la casa frente a la de don Federico Tinoco

OJO

Quien desea exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

Tienda y Almacén de Manuel Romero tiene siempre buen surtido de **G**uantes, **M**anoplas, **G**amisas de algodón suaves, **S**acos alpaca, **B**alijas, **G**arrieles, **E**stuches de viaje y calzado fuerte para el campo.

La Cervecería

de Richmond fabrica las mejores cervezas. La doble negra es la única del país que más se parece á la afamada estrella (extranjera). Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

Editor y Administrador

Nicolás Echeverría

Precio de suscripción

Por un mes C/ 1-00

Pago adelantado
OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
Casa N. 99—Apartado N. 86

COMO SE LAS ENTENDERAN!

En uno de nuestros números anteriores dimos cuenta de que se estaba trabajando en Alajuela por el Licenciado don Cleto González Víquez para candidato á la Presidencia en el próximo período constitucional, y en San Ramón y Atenas por don Tobías Zúñiga, actual Ministro de la Guerra.

En "La Prensa Libre" vemos hoy lo que dice su Corresponsal en Limón á propósito de elecciones:

"En este puerto se ha dado principio ya á los trabajos para las elecciones de Presidente de la República. Único candidato: don Manuel de J. Jiménez."

Por lo visto, la lucha electoral próxima promete estar muy reñida. El Partido Nacional se dividirá en tres fracciones, y sólo que el señor Esquivel determine reelegirse, podría permanecer compacto.

Grande es el apuro para los que siempre se apuntan á la carta más probable, puesto que se trata nada menos que de tres personas, todas simpáticas al actual mandatario y que tienen traza de gozar del favor oficial, vulgo, imposición.

Pero es muy temprano para empezar con semejantes luchas que no traerían más que trastornos en el Gobierno y desasociado en los equilibristas políticos.

Política gastada

Personas de cuya veracidad no dudamos, nos aseguran que un personaje de alta graduación militar en Alajuela, en atención de que muy en breve se reunirá la electoral de aquella provincia, recorrió en són de propaganda, hasta los últimos caseríos de ella, tratando de ganar adeptos entre los electores republicanos para incorporarlos á las filas del nacionalismo. No sabemos de qué medios se valiera: lo que sí nos consta es que el más completo de los desengaños fué la cima de sus aspiraciones: el pueblo costarricense, si laborioso y pacífico, si

sufrido y respetuoso á los mandatos de la ley, da muestras, llegado el caso, de integridad de carácter, de alta dignidad, de esa que no se inclina ni tampoco se doblega: hoy no fructifica ya entre la gran mayoría de nuestros labriegos, las gastadas añagazas de 1889.

De seguro que esa propaganda cuyo teatro ha sido Alajuela, no ha sido lucha de ideas: no se ha ido á demostrar las excelencias del credo que se quiso hacer triunfar, sus ventajas en cuanto á los principios que sustentan: no: habrá sido política de ofertas que hechas, vuelan y nunca se cumplen: se habrá querido sacar beneficios de la buena fe, de la candidez para luego olvidar, en tanto que los conquistados recuerdan que ellos existen para los demás, sólo en determinadas épocas de la vida administrativa.

Por fortuna los electores de Alajuela no han cedido: comulgan con ideas y en ellas se mantienen firmes. Dijérase que se ha ido á sembrar por allá la palabra catoniana. Así deben ser los pueblos: sin temor al fragor del esonero y sin temor tampoco á caer en las tentaciones políticas, las peores de todas, de más desastrosos resultados que las que la moral pena. En Costa Rica se abre paso á la excelsa religión de los principios.

Viejas prácticas

A esta hora de la civilización y del despertar de la conciencia de los hombres, cuando el sol alumbra por todas partes y los temores de la ignorancia han sido sustituidos por la energía y la virilidad que dan la conciencia del derecho, parece que, á la escondida, lo mismo que quien comete una felonía de las que castiga el Código Penal, aoran ciertos individuos, empleados públicos de categoría varia, particularmente por las vecindades de Alajuela, catequizando electores de los que fueron propios y que con armas y bagajes abandonaron un campo que comprendieron no debía ser el suyo y del campo nuestro que tienen á mucha honra haber sido y seguir siendo genuinos republicanos.

A esta hora del progreso, y cuando tantos pasos en el sentido de la libertad han avanzado los pueblos, corre la noticia de que un empleado público de categoría ha andado por campos y sembrados puesto á la tarea de conseguir electores para que voten por las listas nacionalistas de diputados. Y es voz corriente que el ansodicho ha hecho hasta ofertas de las que sólo pueden usar los más altos empleados en pago de la conciencia á electores que sabe que no se encuentran ni se encontrarán en las filas nacionalistas.

Mal, muy mal ha vuelto de su gira de conquista el consabido alto empleado, pues las filas republicanas son acorazadas, son más invulnerables que si tuvieran pecho de acero, es que los republicanos llevan siempre consigo algo que da más firmeza que todo, la conciencia de su propia honradez, la conciencia de la grandeza de la causa sustentada, la grandeza y majestad del Partido Republicano.

El Partido Republicano, hoy lo mismo que ayer, marcha á paso de carga, por la línea recta, al triunfo ó á la derrota, pero sin perder en ningún caso su enseña, la que para honra del país flameó en las elecciones del 902.

Entre los republicanos no es posible hallarlos desleales, no es posible hallarlos traidores.

El Partido Republicano, hoy lo mismo que ayer, es uno sólo, compacto, disciplinado.

Los electores republicanos se ríen de las tentativas nacionalistas para atraerlos á esa causa, y se divierten con la candoridad de los que están figurándose que el mundo no marcha y que el número de los cándidos no es cada día más limitado.

Si se admitiera la solidaridad en los empleados del Gobierno, habría que convenir en que los que pretenden cumplir con su deber haciendo conquistas políticas por medios vedados, abusando á veces de su autoridad, son traidores al jefe que juró cumplir y hacer cumplir la Constitución.

De todas suertes, las prédicas de deslealtad que se atreven á hacer en nuestro campo los agentes de las listas nacionalistas de diputados, no pasan de ser prédicas en desierto; cuando mucho, causan hilaridad.

COPIA

Sr. Comandante de esta provincia
Guanacaste

Suplico á Ud. que por su digno medio eleve al señor Secretario de la Guerra mi renuncia irrevocable que presento del servicio activo de las armas, pues estoy dado de alta como Subteniente en esta provincia.

En estos momentos en que la patria goza de completa tranquilidad, creo firmemente que mi contingente como buen costarricense debe dirigirse á las faenas agrícolas, que es nuestra fuente principal de riqueza. Cuando la República se vea amenazada en su integridad, yo seré el primero en ofrecer mi brazo y marchar al campo de la guerra, y si es preciso, ofrendar mi vida en defensa de sus caros intereses. Así, pues, siendo grato para la nación mi permanencia en el ejército en estos tiempos de paz, pido que mi solicitud sea atendida debidamente.

De Ud. su atto. y s. s.

PRÓSP. FERNÁNDEZ G.

De Liberia

SR. EDITOR DE

EL DERECHO
San José.

Estimado amigo:

El 16 del corriente mes estuvo el señor Magistrado Liedo, don Ramón Bustamante practicando la visita que ordena la ley, en el Juzgado Civil y del Crimen de este circuito Judicial, en el que visó el protocolo y los expedientes civiles y criminales, de éstos hay 86 en tramitación, y de aquellos 97; como se ve, no obstante la

división de los asuntos entre el Juzgado de este circuito y el de Santa Cruz, hay 183 juicios en curso; y en el año de 1903 se iniciaron 72 causas 6 por homicidio; 15 por lesiones, 12 por abigeato; 11 por hurto; 5 por robo; 1 por raptor; 1 por violación; 2 incendio, 4 por allanamiento; 3 por amenazas de atentado; 2 por estafa; 2 por daños; 4 ahogados; 3 de muerte repentina y 1 por abuso de autoridad.

De Agosto en adelante hasta el 31 de Diciembre, el Juez del Crimen del circuito de Santa Cruz conoció de los delitos cometidos en esos meses en aquella jurisdicción.

El movimiento del Juzgado es mucho, y fuera de los asuntos referidos, solo se puede apreciar más el trabajo dando á conocer los asuntos despachados y recibidos en comisión, los asuntos fallados, los resueltos de menor cuantía que proceden de las Alcaldías y todos los archivados durante el año; y sin embargo de tanto juicio para el poco personal de escribientes se ha trabajado mucho según hemos tenido oportunidad de percibirnos del trabajo.

Varias veces que hemos asistido á la oficina del Juez, hemos notado que en el piso de arriba donde hay otra oficina, hacen una bulla grande en el piso, unas veces como que bailan, otras que corren sobre la escala abajo; eso perjudica á los empleados de la Judicatura, y sería de desearse que tomaran esta observación como medida para abstenerse en hacer tanto ruido que han extrañado los litigantes cuando han estado presentes.

En la oficina del Juez Civil hace falta un buen reloj, una caja de hierro para custodiar los documentos y giros de depósito, ya que el local y los armarios no prestan ninguna seguridad, debiera mandarse una caja.

Aplaudimos la energía que de antier á esta parte ha desplegado la policía con los bebedores, recogiénolos y metiéndolos á la cárcel; así se hace, porque en días de trabajo deben vigilar porque todos estén en sus trabajos y empleos, sin tolerar á ninguno pues la ley es igual para todos; esa tolerancia muchas veces perjudica á los agricultores, hacienda los y ofina si sus amanuenses son inquietos: pues señora policía, corte parejo, que el chinchorro arree con todos, no deje á ninguno porque U. hace muy bien limpiando la costa, necesitamos de gente que trabaje y esto harán si la policía no los tolera.

Los cerdos es otra cosa que debe perseguirse, en el día los amarran y los sueltan en la noche para que causen daño en los solares de los vecinos.

La policía de higiene debiera vigilar los artículos de consumo que se expenden y todos los policías respecto á pesas y medidas, sólo aquí no se vé que se hagan contrastar estas para evitar fraudes en perjuicio del público consumidor.

Hoy vinieron de uno de sus Palenques de río Frio tres caribes con dos de sus consortes, probablemente permanecerán tres días.

Terminamos por hoy, y quedo de U. Afmo. S. S.

Pastor

Anibal Santos y Guillermo Obando, —abogados,
y Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado
Oficina: Avenida Central O.
25 metros del Mercado.

De Grecia

Señor Editor de
EL DERECHO
San José,

Muy señor mío:

Doy principio á esta mal forjada correspondencia, felicitando mi pueblo por tener hoy en su seno un verdadero discípulo de Galeno, el muy apreciable y simpático caballero, doctor Rafael Fonseca Calvo, á quien desde ahora auguramos gran éxito monetario, pues ya los pobres curanderos no podrán continuar haciendo clavos de oro como en días pasados, quienes á falta de un doctor fueron dados de alta como tales. Ojalá el estimado Doctor, fige su residencia si posible es de por vida para bien de los griegos, que no hay duda llegarán á apreciarlo como se merece.

Un amigo nuestro recibió una carta (anónimo) de Santa Bárbara en la cual se le dan datos de quien es la luminosa "LUZ" que tanto alumbra las columnas de "El Día", según dicha carta hay dos escuderos para nuestro Quijote en miniatura, el uno aunque tiene pelo resulta que es calvo y el otro es un jovencito á quien perdonamos por su sobra de inocencia.

Se nos asegura que la única competente maestra señorita Miranda, ocupará este año una plaza de tal en Esparta, pues las decepciones aquí llevadas la harán tener la pena de separarse de ésta su ciudad natal. Es de sentirse sobremedera la separación de tan digna y competente señorita de la escuela de ésta, lo cual sentimos muy de veras.

Nuestro Municipio, en vez de pagar sobresueldo al médico del Pueblo (según rótulo) sería mejor que empleara este dinero en pagar un Juez de Aguas que sea muy activo y honrado quien podrá ser al mismo tiempo Jefe de Rastro y desempeñar como Jefe de la Higiene. Esto sería gastar el dinero con provecho y no para el Padrasto de los pobres.

TAPIZADOS.

Febrero 12 de 1904.

Sección noticiosa

¡APRIETA!

Según nos ha manifestado el señor don JOSÉ OBANDO honrado artesano de esta ciudad, muy en breve se presentará á la autoridad respectiva reclamando una niñita, hija suya de matrimonio que su esposa actualmente tiene.

Alega el señor OBANDO que si dá ese terrible paso es porque está plenamente convencido que su ingrata compañera lleva y ha llevado una vida "NON-SANCTA".

¡Pobre marido! qué aprieto, os compadecemos.

Negativa

Con motivo de la gacetilla que con este título publica "El Noticiero" de hoy, algunos vecinos de Alajuelita nos comunican que, efectivamente, el señor Cura de aquel lugar se negó á dar paso al relojero don Joaquín Villalobos, motivo por qué se vieron en la necesidad de quejarse á la Curia, la cual ha expedido ya la orden correspondiente para obviar la dificultad.

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL Medicina SEGURA Cura INFALIBLE

Preparado por Jiménez y CIA

Depósito "LA VIOLETA"

Parece que el señor Cura entiende que él no tiene superiores á quienes obedecer.

La cinta negra

Siguen multiplicándose los individuos de la cinta negra, distintivo de los espías, después de lo ocurrido el 3 en la plaza de toros en que fue también vapulado por equivocación el esbirro de "El Derecho".

Es muy lógico; la mala yerba no sólo cunde, más también es difícil de atalar.

La cinta negra era el distintivo de los célebres asesinos del suizo Mr. Herms.

Hemos

tenido el gusto de ver en nuestra oficina al atento caballero don Napoleón Briceño; lo saludamos afectuosamente.

Anagrama

De Puntarenas hemos recibido una nueva solución á nuestro anagrama "Tío San dame pan," que dice: "Panamá", sentido.

Nos parece expresivísimo porque parece decir: "ten juicio, el pulpo te traga"

Telegrama de Puntarenas

A "El Derecho"

Sentido Panamá, Panamá sin dote.

José M. Tribaldo.

Juan Fernández Ferraz

Nervio del partido Constitucional democrático en 1889, se encuentra enfermo de gravedad.

Asistiendo los doctores Durán y Núñez.

Quiera la Providencia que las fuerzas de la ciencia no sean vanas con el ilustre enfermo.

Hacemos votos por su completa mejoría.

Anequismo

Este señor produce muy malos efectos.

Véase la prueba:

"El Nouciero" de hoy nos dice:

Emilio Chavarría, miembro que fue de la famosa camarilla en Liberia en tiempo del civilismo, ha sido nombrado para Jefe Político del cantón de Carrillo, Guanacaste."

No se asuste, colega: ha sido nombrado interinamente.

Luego que pasen las próximas elecciones de diputados, es posible que el chubasco pase.

Sentimos que sus acciones bajen al presente.

Hemos

tenido el gusto de recibir la atenta participación con que nos han honrado don Nicolás Cartin y doña Rosa S. de Cartin, referente al próximo enlace de su hermana la señorita María Sáenz, con el caballero don Manuel Félix Solano, á quienes deseamos felicidad.

De Alajuela.

Nos preguntan de allá qué se hizo la descascaradora de arroz que se trajo al país para fomentar la industria arrosera de Turrúcares.

A qué manos fue á parar; quién la compró y cómo la compró; si se sacó á remate como es de costumbre y ordena el Código Fiscal y... Mal haya! con gente tan preguntona.

Minuta Oficial

Gracia

Rebájase á Rafael Vargas Artavia la décima parte de la pena que le fue impuesta por delito de lesiones, de acuerdo con la ley de 19 de Agosto de 1895.

Gobernación

Aprueba el contrato celebrado entre Gastón Castex Marcaillon y Clo-

domiro Figueroa, para construcción de un mercado en Esparta.

—+—

Aprueba el Presupuesto de Gastos de la Municipalidad de San Pedro de Poá.

—+—

Aprueba una modificación en la tarifa de impuestos de Alajuela.

Hacienda

Nombra á don Teófilo Borbón Fernández, chequeador de la aduana de Puntarenas en reposición de José Dolores Ardón, mientras dure la presente cosecha de café.

Policía

Concédese á Joaquín Porqued licencia para separarse del cargo de Teniente Gobernador de San Lucas hasta por el término de tres meses.

—+—

Nómbrase á don Florentino Calderón para Agente de Policía de Jiménez, comarca de Limón.

Fomento

Acéptase la renuncia de don Enrique Silva, del cargo de dibujante del instituto físico geográfico.

El Pacífico informa

SIN TENTAR TIERRA.— Como lo habíamos anunciado, llegaron el lunes los Subtenientes don Federico Mora y don Federico Fernández Güllí sólo que, en vez de quedarse prestando sus importantes servicios en esta plaza, cuando del tren desembarcaron al llegar á la calle de Piedra, en lugar de dar media vuelta á la derecha, la dieron á la izquierda y marcharon sobre la acera de la estación y volvieron á girar al mismo lado, hasta ponerse en dirección al muelle. . . . ¡De frente mar!, hasta dar con la escala, y bajaron, y una lancha con hábiles remeros los esperaba, y remaron y llegaron al Turrialba, y el vapor levó anclas, y magistoso surcó las tranquilas aguas con rumbo á Golfo Dulce.

Había en el muelle muchísimos curiosos, tantos, que estamos seguros que al leer esta gaceta, exclamarán: "¡Ah, pues si sólo eso, ya lo sabíamos!"

Con ese de frente y mar basta y sobra: no hacemos más comentarios.

Rectificación

En la primera columna del artículo Reformas Legislativas que publicamos ayer, se lee esta frase:

"pero hombres á quienes no se puede ni culpar, porque no son gentes honradas en el fondo."

En pro de la sinceridad del artículo hacemos constar que el párrafo debe leerse, así, como fue escrito:

"pero hombres á quienes no se puede ni culpar, porque son gentes honradas en el fondo."

La diferencia es admirable. Conste pues.

Se nos informa que la Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos establecida en Cuba y cuyas negociaciones fracasaron en este país, trata de arreglar sus deudas y á ese fin parece que ya ha autorizado á un respetable caballero de este lugar para el pago de las acciones que aquí colocó Mr. J. P. Eagan, célebre por su lista.

Ya lo saben, pues, los interesados en aquel negocio.

Después

de una corta temporada en esta capital, partió ayer para Esparta el General Castillo, estimado amigo nuestro y activo empresario á quien deseamos mucha prosperidad en sus negocios.

Don Benjamin Lyon

persona muy estimada en Costa Rica, ha muerto en Londres, recientemente.

A sus deudos y consocios de la acreditada casa Lyon y Cox, damos nuestras sinceras muestras de condolencia.

El número 3

Esta cifra es maligna: tres son los enemigos del alma: mundo, demonio y carne.

Tres los enemigos del bolsillo: el usurero, el médico y el leguleyo.

El tres de mayo, día de la Santa Cruz, estuvo á punto de fracasar la transacción.

El 3 de Noviembre, día de los innumerables mártires de Zaragoza, verificóse la venta de Panamá.

El tres de enero ocurrió el bochicho de la policía en la plaza de toros, que produjo la renuncia altiva del Ministro Venegas.

Tres son los esbirros para vigilar nuestra empresa.

Tres son los actuales Secretarios de Estado.

Tres son los diarios gobiernistas.

Y, por último, tres son los candidatos del partido nacional.

¿Será fatal el número tres?

ALERTA

Con este título publicó el diario La República del 13 de marzo de 1891, (número 1366) lo siguiente:

"Vicente Estrada, de alta con destino á Bebedero, precisamente la víspera del día señalado para tomar declaraciones en acusación que le entabló al Comandante Gobernador por haber estrangulado la libertad electoral; y Carlos Machado, acusador de la misma autoridad y por el mismo motivo, llamado por el Agente de Policía para que explique de qué vive. El Comandante nos quiere aterrorizar.—A. Santo."

¡Alerta!, pues. El Gobierno ha dado la primera alta: todo es comenzar.

"Se ha reanudado pues la cadena que según los gobiernistas comenzó el 27 de abril y concluyó, según ellos también, el 8 de mayo de 1890."

Y el mismo periódico en su número de 15 de marzo [mismo año] dió el siguiente artículo, como segundo editorial:

"La dictadura socarrona"

"El Gobierno infeliz y malo que está haciendo actualmente la desgracia de Costa Rica, tiene por costumbre no proceder nunca con franqueza: la socarronería es, por decirlo así, la médula de sus huesos.

"De aquí que con tanto descaro como desenfado pretenda el Partido Constitucional de ayer, hacernos creer que el haber dado de alta á Vicente Estrada, precisamente el mismo día en que debía declarar en la causa que se sigue contra el Gobernador, especie de bárbaro sin fe ni ley, que atropelló desvergonzadamente el más sagrado de los derechos: la libertad del sufragio.

"Todos sabemos aquí que cuando se da de alta á una persona contra su voluntad, y más cuando esta persona no es grata para el Gobierno, quiere decir que se le castiga socarronamente.

"Alega El Partido Constitucional que "las altas que se han dado en el Guanacaste obedecen simplemente á los reclutamientos de plaza."

"Vaya una disculpa estúpida y digna del mastuerzo que la escribió! "Los reclutamientos de plaza" se limitan en Costa Rica á la clase de soldados. En cuanto á la oficialidad todos sabemos que se compone sin excepción ninguna de voluntarios.

Por lo visto el Gobierno después de haber violado la libertad del sufra-

gio en Guanacaste, por mano de su Sicario Centeno; después de ahogar la libertad de la prensa por medio sus honorables empleados judiciales Camilo Esquivel, Castro Carrillo y Ramón Carrillo y Ramón García, también quiere atentar contra la libertad dando de alta arbitrariamente á ciudadanos honrados, para que no puedan declarar la verdad de los inauditos atropellos cometidos por los vándalos Centeno"

"Y después de todo esto hay quien extañe á la sociedad los indepen-

dientes constitucionales crezca como la espuma"

Después de lo anterior y sabido que á fines de Enero último fué dado de alta en la plaz de Alajuela el elector don Francisco Piedra (de 52 años) como soldado raso, y traído á prestar servicio forzoso en el cuartel, á pesar de haber sido eximido del servicio por estar invalido para ello desde 1883 según documentos que lo acreditan, Mora y don Federico Fernández Güel, cabe exclamar

¿Será otra dictadura socarrona? PETHION. De "El Continela."

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenza, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época. San José 27 de Enero de 1904

PANADERIA "LA SOLEDAD"

Propietario, Rodolfo Odio—Calle 2ª Sur, número 167.

Es la panadería que da más garantías por la excelencia de su pan, la baratura de sus precios y la suma vigilancia que en la elaboración del pan ejerce su propietario.

Con las nuevas mejoras que se han hecho en este establecimiento, el pan y las galletas resultan de calidad superior.

Hay pan caliente mañana y tarde. Pruebe su calidad y os convenceréis de lo que dejamos apuntado.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana que termina el día 13 de Febrero de 1904

S. S. SALIDAS

Chickahominy par aManchester el día 11 de febrero



Cervecería Nacional

El Aguila

Calle del Laberinto y la Avenida 10

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y agnias gaseosas elaboradas por los procedimientos más modernos.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LUPULO de las mejores clases sin ninguna adulteración. Esta cerveza es la más saludable de todas las cervezas del país.

Dirijanse las órdenes á JORGE CASTRO Y CIA

LA BASTIDA ALMACEN DE ABARROTES

VINOS Y LICORES

Cerveza Leona y Estrella. Sacos para café, Cognac Bisquit y laudon, Papel de envolver, Manteca Smith Gitana y Primera. Mantequilla en latas. Brevia Diana, Sal de Marquilla, Almidón, Leche Nestle y otros muchos artículos.—PRECIOS SIN COMPETENCIA ALBERTO LLINAS

"LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los el mas mas calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consume hoy

Gran Baratillo de SACOS en el BAZAR del MERCADO de José Esquivel

Ofrece sacos de café en pergamino, oro y papas á precios sumamente baratos debido á que tiene en existencia 150 fardos.

A. HERRERO Y CIA

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas, sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

Ozomulsion

Ozomulsion es una Emulsion predigerida de Aceite puro de Hígado de Bacalao Noruego, Guayaol hipofosfitos de cal y soda, y Glicerina preparadas por un proceso científico requiriendo gran habilidad y labor, sus ingredientes no se separan y combinan en forma palatable nutrientes valiosos, y poderosos destructores de gérmenes

Crudo tiene un sabor desagradable y produce náusea. Por su ya razón se combina con otros ingredientes en forma de Emulsión. Muchas de estas preparaciones ahora en el mercadaseon sin valor, pues puede verse examinando una botella que á estado sin mover por algún tiempo que el aceite se á separado, de las demás sustancias y está á menudo rancio. Casi toda la gordura de un Bacalao de Noruega á sido concentrada en su hígado por la naturaleza, y los Noruegos no usan otro haciendo su maravillosamente medicinal aceite de Hígado de Bacalao.

Muestra GRATIS
EN LA BOTICA

LA "WOLFFA"

Ozomulsion OZOMULSION

conserva la salud prolonga la vida

Agentes Generales
en Centro
América
de la

OZOMULSION
JIMENEZ & C.O

Ozomulsion

**CERVECERIA
TRAUBE**
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
**BEST STOUT
PORTER**

COMPANIA DE AGENCIAS
De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON
SANTO DOMINGO DE SAN MATEO
Embarques, Desembarques y Comisiones
Manuel Barahona, GERENTE

La Gran VIA
Además del completo surtido de provisiones, vinos licores, ofrece:

CERVEZA TUBORG, danesa á
Ct. 34 la Caja de 8 docenas
Agua Mineral del Emperador Federico
á Ct. 32 la Caja de 100 botellas
CERVEZA IMPERIAL AMERICANA
á Ct. 42 el barril de 10 docenas
Pasas, corintas, Sultanas, Ciruelas,
Plum pudding, Nueces, Almendras, Avelanas, Mincemeat, Cramberry, Confites
Chocolates, Turronec etc.
PRECIOS DE SITUACION

UNITED FRUIT COMPANY
Departamento de ganado
Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento

R. CASTRO F.
San José 9 de Noviembre



REGALO

Daremos un premio de..... \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales á higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional. J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes. por el apartado n° 153. San José